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令和６年度第１回四街道市保健福祉審議会会議録 

 

 日 時    令和６年７月２９日（月） 午前１０時～午前１１時３０分 

 場 所    四街道市役所５階第１会議室 

 出席者 委員 澁谷委員 阿部委員 佐藤委員 塚田委員 渡辺委員 岩谷委員 

 金室委員 齊藤委員 大森委員 松田委員 鈴木委員 田島委員 

 欠席者 委員 松島委員 島田委員 

 事務局出席者 渡辺福祉サービス部長 大手福祉サービス部副参事 

社会福祉課：志村課長 加藤係長 増田主事 大野主事 

          障がい者支援課：下山課長 杉本課長補佐 宮内係長 

 傍聴人 ２人 

 

――会議次第―― 

 

１．開  会 

 

２．会長選出 

 

３. 諮  問 

 

４．議  題 

① 第５次四街道市障がい者基本計画の策定について 

・ 計画の概要及び策定スケジュール 

・ アンケート調査票（案）について 

 

５．閉  会 

 

――会議概要―― 

 

１．開会 

（配布資料確認等） 

 

２.会長選出 

（四街道市保健福祉審議会条例第４条第２項に基づき、澁谷会長を選出） 

（四街道市保健福祉審議会条例第４条第４項に基づき、副会長に佐藤委員を指名） 

 

３．諮問 

第５次四街道市障がい者基本計画について 
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４．議題  

①第５次四街道市障がい者基本計画の策定について 

 ・計画の概要及び策定スケジュール 

 ・アンケート調査票（案）について 

 

【障がい者支援課長】 

資料「第５次四街道市障がい者基本計画の策定について」に基づき説明 

 

【宮内係長】 

資料「四街道市の障がい者福祉に関する調査へのご協力のお願い」に基づき説明 

・紙及びWebで回答できるように行う 

 

資料「第５次障がい者基本計画策定スケジュール」に基づき説明 

 

【澁谷会長】 

資料「第５次四街道市障がい者基本計画の策定について」及び「第５次障がい者基本計

画策定スケジュール」に対してご質問はあるか。 

 

【田島委員】 

「第５次四街道市障がい者基本計画の策定について」の各種障害者手帳所持者等のうち

4,500名というのは四街道市民全体の中の 4,500名でよろしいのか。 

 

【宮内係長】 

四街道市民で障害者手帳を所持又は福祉サービスを利用している方の中から無作為に抽 

出した 4,500名です。 

 

【澁谷会長】 

「四街道市の障がい者福祉に関する調査へのご協力のお願い」について質問がある方は。 

 

【田島委員】 

問２０-１の選択肢に「障がい者は合理的配慮を要求できることを知っているか」の質問

を入れてもらいたい。 

 

【障がい者支援課長】 

 問２２の質問に合理的配慮を要求できる内容が含まれている。また、そのことを分かり 

やすくするために、説明の追加を検討する。 
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【塚田委員】 

アンケートを回答するにあたり、視覚障がい者の方にはどのような配慮をするのか。 

 

【宮内係長】 

Web回答では、音声読み上げ機能の利用で回答や支援者の方に読み上げていただくこと 

で対応できます。 

 

【澁谷会長】 

「四街道市の障がい者福祉に関する調査へのご協力のお願い」の内容について質問はあ 

るか。 

 

【松田委員】 

問９に「口腔ケア」の項目が含まれていないが、追加することは可能か。 

 

【宮内係長】 

問９に「口腔ケア」の項目を追加することは可能です。また、問１０（３）「入浴や身体 

の清潔」に口腔ケアも含まれているが、分けることも可能である。 

 

【阿部委員】 

収入を伴わないが仕事をしている方は問１４の質問に答えることができず、差別されて

いるように感じる。改善策はないか。 

 

【宮内係長】 

問１４-３を作成するなど検討する。 

 

【澁谷会長】 

「収入を伴わないが仕事をしている」という選択肢を問１４に加えられないかを含めて、 

検討していただきたい。 

 

【渡辺委員】 

問３０選択肢４「簡単でわかりやすい文章表現にしてほしい」とあるが、このアンケー 

ト自体が難しい文章のように感じる。難しい漢字はひらがなにするなど、分かりやすい文

章にできないか。 

 

【塚田委員】 

問７選択肢８の「難病」は、「指定難病」と標記したほうがよいのではないか。 

同じく選択肢８「小児慢性特定疾患」ではなく、「小児慢性特定疾病」に修正していただ 

きたい。 

問１３「にじいろサポートファイル」の説明があるとよいのではないか。 
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問１４-３の選択肢に「合理的配慮な配慮が十分ではない」を追加していただきたい。 

 

問１６選択肢９「車を駐車するところがない」ではなく、「障がい者用の駐車スペースが 

ない」と標記したほうが分かりやすいのではないか。 

 

問２４で選択肢３「使いたいと思わない」を選択したら、その理由も併せて回答しても 

らえるようにしたい。 

 

問２６の選択肢に「広域専門指導員や地域相談員」等の追加をお願いしたい。 

 

問３１の選択肢９「ピアサポート」とは何か説明を記載してもらいたい。 

 

【岩谷委員】 

介助と介護の表現を統一してはどうか。 

 

【金室委員】 

障がいがあり、家族が高齢で認知症の疑いがある家庭も多い。そういった方たちはどの 

ように調査をするのか。 

 

【宮内係長】 

施設にも郵送するため、問１の選択肢３「本人の意向を考えながら、家族や介助者が記 

入」に記載のとおり、介助者が記入することにより、把握するよう努めたい。 

 

【澁谷会長】 

問３１は今回、新たに設置された項目か。 

 

【宮内係長】 

今回新たに追加された項目である。 

 

【澁谷会長】 

問３１の質問が過去のことを聞いている。そのため、「１０．福祉情報などの入手状況に 

ついてお尋ねします。」と合わないのではないか。 

今受けているサービスのことを聞いているため、２ぺージから３ページの間に入れたほ

うがよいのではないか。検討していただきたい。 

 

【澁谷会長】 

第４次計画書１７ページのデータを見ると、身体障がい者の回答の約７０％は６５歳以 

上となっている。高齢者の割合が多くなりがち、６４歳未満の意見も反映できるよう工夫 

を検討していただきたい。 
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【田島委員】 

第７期四街道市障がい福祉計画に SDGsに取り組む文言がないが、市としてはどのよう 

に考えているのか。 

 

【宮内係長】 

国や県から SDGsや PLAN.DO.SEEと見直しの方針があることは承知している。今後行 

われる基本計画の策定には表記し反映していきたいと考えている。 

 

５．閉会 

【事務局】 

次回の審議会開催は、令和７年１月頃を予定しており、日程等については、あらためて

連絡する。その他、ご質問はあるか。 

 

【澁谷会長】 

以上で令和６年度第１回四街道市保健福祉審議会を終了とする。 


